

ORIGINAL an: D

Kopie auch gn:

ORIGINAL an: (217)

zur Kenntnisnahme an: 112 119 113 113 149 152

153 154 155 157 A7 DZ JD

moscou 16.10.1964 1735 cable no 200

b.12. (111) - g/es

r.p. no 43

La demission de m. khrouchtchev et sont remplacement par m. brejnev a la fonction de premier secretaire du comite central du p.c. sovietique et par m. kossiguine en tant que president du conseil des ministres n'a fait l'objet que d'un bref communique dans la presse sovietique. La population de la capitale a accueilli la nouvelle sans laisser apparaitre la moindre emotion. elle vaque a ses travaux comme a l'ordinaire. on ne remarque aucun attroupement de gens prêts a commenter l'evenement. dans les heures qui ont precede l'annonce de ces mutations, on a pu constater ci et la de discrettes mesures policières ainsi que le passage dans les rues de quelques camions bondes de soldats en armes. devant les ambassades qui, comme la notre, n'avaient plus qu'occasionnellement un milicien de faction, la garde avait repris de maniere permanente depuis mardi a 16 heures. ces dispositions insolites n'avaient pas echappe a l'attention des observateurs mais personne n'en avait evidemment compris la signification. hier soir encore, a 22 heures, a la sortie du palais du congres ou un concert de musique russe avait ete donne en l'honneur du president cubain dorticos, les diplomates et le public ignoraient tout du secret que ne trahissait pas le visage souriant et affable de m. mikoyan.

Les mysteres entourant apparemment cette "demission" n'ont pas ete leves a cette heure, il va sans dire. ce qui frappe dans l'enonce du communique, c'est le fait que m. khrouchtchev a ete libere de sa qualite de membre du presidium, ce qui ne se justifie guere par des raisons d'age et de sante. on est tente aussi d'emettre des doutes quant au caractere plenier de la session du comite central du 14 octobre. la direction becephale du char de l'etat - parti tendrait a demontrer qu'il y a eu une certaine lutte d'influence et qu'il a ete necessaire d'un arriver a un compromis. quoi qu'il en soit, les nouveaux elus sont des personnalites considerees de tout temps comme des fideles de la ligne khrouchtchevienne et on ne saurait donc attendre dans l'immediat des changements drastiques en matiere de politique exterieure, sinon interieure. mais peut-etre mm. brejnev et kossyguine ne sont-ils que les premiers acteurs d'un drame en deux en plusieurs actes.

ambasuisse

